

NEFROcme

Fortbildungsperiodikum für Klinik und Praxis

1/2012

Editorial

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Frauen und Männer sind verschieden. Ohne Zweifel eine Binsenweisheit. Aber wird diese allgemein bekannte Wahrheit auch als solche wahrgenommen? Sicher wird in der Medizin der Gender-Aspekt zunehmend berücksichtigt. Frauen und Männer erfahren ein und dieselbe Krankheit oftmals sehr unterschiedlich. Man denke nur an die andersartige Symptomatik bei einem Herzinfarkt. Diese Ausgabe widmet sich dem Geschlecht als Determinante exemplarischer Nierenerkrankungen. Der Geschlechtsunterschied wird naturgemäß besonders deutlich am Beispiel der Veränderungen im Rahmen einer Schwangerschaft. Hier kann die physiologische Schwangerschaft pathologische Folgen am Organ Niere zeigen. Aber auch andere Nierenerkrankungen können durch das Geschlecht mit beeinflusst sein.

Viel Freude beim Lesen –
und Punkten,

Dr. med. Peter Kohler



Inhaltsverzeichnis

NEFRO-basics

Niere und Schwangerschaft 1 – 3

NEFRO-fact

Hypertonie in der
Schwangerschaft..... 4 – 7

NEFRO-star

Expertenforum:
Gender-Aspekte in der
Nephrologie..... 7 – 9

Expertenforum:

Behandlung von Schwangerschafts-
hypertonie, Präeklampsie
und HELLP-Syndrom..... 9 – 10